

- “ふるさとちば”のための政策推進を◆



# 錦木まさる競馬会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

# 押切橋 仮称 架橋実現へ

# ルート、構造案まとまる

**鈴木議員**（仮称）押切  
橋についてうかがいます。これまで一般質問において数回にわたり地域住民の切な  
る願いとして県当局に質問をさせていただきました。

が集中し交通渋滞が発生していることは、県当局も認識しているところと思います。

直轄河川において橋梁間隔が最も区間となつております。前回の答弁では東京都と道路橋梁整備調整会議の中でも検討されている。橋梁計画の具体化に向けて、東京都や市川市と協議を進めていくとのことでした。東京

9月定期県議会一般質問

住み良いまちづくりに力を注いでいる鈴木衛県議（市川市選出、  
4期）は9月定例県議会で登壇し、一般質問に臨みました。鈴木議  
員は、旧江戸川への架橋が計画されている（仮称）押切橋を取り上げ、  
その進捗状況を質問、これに対し、森田知事は計画具体化へ検討を  
進めていると架橋実現へ前向きな答弁を行いました。このほか、北  
千葉道路西側区間の事業化、江戸川第一終末処理場、歩車分離式信  
号などについて県執行部に質しました。鈴木県議の質疑と県執行部  
の答弁を紹介します。



## 9月定例県議会で一般質問に臨む鈴木衛県議

平成30年に公表された令和4年度の事業化に向けた実行プランの政策目標に都県橋の橋梁整備が掲げられております。事業化に向けての早期の都市計画の手続につきについて言うまでもなく、千葉県の政策判断にかかる

そこでどうかがります。(仮称)押切橋の進捗状況と今後の見通しはどうか。

ております。

# 鈴木まもる県議プロフィール

■ 略歷 ■

- 昭和26年 市川市若宮生まれ
  - 私立市川高校卒業
  - 専修大学文学部中退
  - 市川市議会議員当選（4期）
  - 市川市議会議長
  - 千葉県議会議員当選（4期）

■ 現 職 ■

- ・県議会 予算委員会委員長  
議会運営委員会委員長  
環境生活警察常任委員会委員
  - ・千葉県 競馬組合議会議員
  - ・自民党 令和元年災害対策プロジェクト座長  
北千葉道路建設促進議員連盟副会長

**都市づくり、地域づくりのご意見、ご提言をお寄せください。**

**TEL 047-333-6000 FAX 047-322-3232**

HPもご覧下さい。 検索 あば自民党 議員リスト 常議会議員 市川市

# 災害時の避難橋として重要



## (仮称)押切橋

再質問

鈴木議員

大規模災害時における広域避難を可能とする都県橋である(仮称)押切橋は有効な橋梁として重要視されています。

令和2年第2回定例都議会の本会議において、東京都建設局長は、令和4年度事業化に向けて道路設計を進めるとともにスケジュール等の調整を行い、共同事業者の千葉県と連携しながら不可欠である橋梁整備に着実に取り組むと決意を述べられました。

そこで、事業化に向けて千葉県の取り組み姿勢等、今後の具体的な進め方についてうかがいます。

令和2年12月16日(水曜日)  
県土整備部長 県として

**要望** 鈴木議員 先程も申し上げましたが東京都は第4次事業計画の中で優先的に整備すべき案件として位置づけられ、また令和4年度に向けた実行プランで事業化の政策強化として掲げておられます。

東京都建設局では本事業に千葉県と調整をするとし

てまいりました。  
昭和25年に首都建設法が施行され、その後昭和31年に首都圏整備法が施行されました。首都の整備は單に東京を対象とする施策では不可能であることから対象を東京都周辺の広域にわたります。首都圏整備法

## 北千葉道路の未事業化区間

知事

# 新規事業化へ全力

## オール千葉で新たな期成同盟会



市間の未事業化区間の道路建設の実現に向けて自民党「北千葉道路推進議員連盟」は国の関係機関への要望活動を続けてまいりました。お陰様で千葉県では建設を前提に環境アセスメント等の手続きが進められ、令和2年度中に完了することとなりました。

その他、外環道と京葉道路などを相互に接続する京葉道路とを相互に接続する京葉道路フルジャニクションの早期完成や凍結状態でありました。湾岸地域における新たな道路ネットワークも、今後、この手続きを着手されることとなり、動き始めました。

これにより、広範囲にわたり慢性的に渋滞している湾岸道路の交通環境の改善が望めます。北千葉道路の国に沿った道路ネットワークも、今後、この効果を波及させるアクセス道路についても増額されたります。北千葉道路の国に沿った道路予算で圏央道へアクセスする跳子連絡道路や長生グリーンラインなどの整備をはじめ地域に密着した道路整備についても推進されております。

北千葉道路は広域的な幹線道路ネットワークとして重要な位置づけにあると思われます。北千葉道路の国に沿った道路ネットワークとして、都市計画案と環境影響評価準備書の縦覧が、令和2年2月4日から開始され地域の住民説明会が開催されております。

今後は、新たな期成同盟会を設立し、官民一体となって国により一層強く働きかけるなど、引き続き新規事業化に向けて全力で取り組んでまいります。

## 次のステップへ滞りなく

**要望** 先般、7市で構成される「北千葉道路

建設促進期成同盟」は森田知事に要望書を提出されました。知事は「1日も早く実現したい」と言及されました。

北千葉道路早期開通に向けて、北千葉道路早期開通に向けた実現したい」と言及されました。

北千葉道路の外かん道路とつながる西側、未事業区間の新規事業化について、今年度中に必要な手続きを完了させることですが、

令和3年度以降次のステッ

プへ滞りなく、切れ目のな

いスケジュールで国による

事業化が図られるように取

り組んでいただきたいと思

います。

実現に向けて、使命感と

気概を持って速やかに進め

ていただきますよう要望い

本件について本年2月の定例県議会に於いて自民党の代表質問の答弁で令和2年度中には必要な手続きを完了して速やかな事業化を図るよう取り組んでいくと森田知事はこのように決意を述べられております。

そこでうかがいます。北

千葉道路の西側区間の新規

事業化に向けて、県はどの

ように取り組んでいくのか。

知事 北千葉道路の市川

市から船橋市間については、

今年度中に都市計画及び環

境アセスメントの手続を完

了するよう進めています。

また、8月に沿線の市や

商工団体とともに北千葉道

路建設促進大会を開催して

国による来年度の新規事業

化などを決議し、今月、国

に対し要望活動を行つたと

ころです。



## 試運転が始まった江戸川第一終末処理場

鈴木議員 一級河川江戸川は、利根川と野田市関宿地区で分流し松戸市や市川市等を経て東京湾に流入しておりますが、この地域は、首都東京に近いこともあつて、早くから宅地開発等により都市化が進められました。これに伴い江戸川流域

貴重な水資源が奪われようとしておりました。こうした中、広域的な水環境の保全が急務となつたことから、江戸川左岸流域下水道は、昭和48年3月に当時流域内の6市1町(現在では合併編入等があり8

**施設完成、試運転に着手**

江戸川第一終末処理場  
来年3月供用開始へ

市)の汚水を広域的に集め、最新の高度な汚水処理を行つた後に東京湾に放流する事業として、都市計画決定及び認可を得て事業に着手いたしました。

終末処理場の第1期区域について、平成18年度から用地買収に着手し、平成23年度から水処理第1系列などの施設の整備を進めてきました。

その後も、本下水道事業には多くの課題がありましたが、地元の皆様のご理解や事業当局の粘り強いご努力もあって、昭和56年4月には江戸川第二終末処理場が供用を開始しました。

そして今般、江戸川第一  
終末処理場が令和2年度に  
第一期の供用を開始すると  
聞き及んでいるところでござ  
ります。これから総合試  
運転等、最終チェックを行い  
運転を開始されることと思  
いますが、大規模の処理場  
のことゆえ供用開始までに  
は課題も多いことと拝察い  
たします。

そこでうかがいます。江戸川第一終末処理場における令和2年度中の第一期の供用開始の見込みはどうか。

# 公共下水道菅野処理区



これまで市川市の都市水害や環境保全また東京湾の水質向上等に大きな役割を果たしてまいりましたが、半世紀近くの年月が経ち、菅野下水処理場をはじめ閑連施設の老朽化がかなり進んでいることもあり、市川市では、流域下水道への早期編入を、これまで幾度となく要望しております。

**鈴木議員** 私の地元でもある市川市には、中心市街地における都市の公共用水域の保全と環境対策のため、昭和47年4月に先進的に供用を開始した単独公共下水道菅野処理区があります。

# 流域下水道への早期編入を

この度、供用開始に必要な施設の整備が完了したことから、江戸川第一終末処理場の処理水を用いて、ポンプなど一連の施設に負担

をかけ、作動状況を確認する総合試運転を始めております。令和3年1月からは、実際の汚水を用いて、処理水を貯め、運転状況を確認するなどと並行して、3月には供給するよう取り組みます。

処理場は、第9系列まで水処理施設を整備することとしています。

多くの方が早期完成を待ち望んでいることから、県では水処理第1系列に続き、第2系列以降の施設についても、一刻も早い整備が必要と考えており、今年度は、第2系列の基礎杭工事に着手いたしました。

## 第一終末処理場上部 避難場所に活用要望

**要望**  
鈴木議員 第一終  
未処理場の今後系列

今回の江戸川第一終末処理場の第一期の供用開始に踏まえ、また市川市の単独公共下水道菅野処理区の完成がいります。

菅野処理区の編入について、第2系列以降の整備含め、どのような検討状況になつてゐるのか。

水道未普及人口は、いままで  
28万人にのぼります。また  
その他に市川市の菅野処理区  
など、一部の公共下水道を  
編入する計画もあること、  
などから、江戸川第終

水道未普及人口は、いままで  
28万人にのぼります。また  
その他に市川市の菅野処理区  
など、一部の公共下水道を  
編入する計画もあること、  
などから、江戸川第終

ようご検討していただきたいと思います。また、菅野処理場は老朽化が進んでおりますので、一日も早く一部編入をしていただきます。ようこそ要望いたします。

令和2年12月16日（水曜日）

本県の令和元年中における交通事故発生状況については、前年と比べて発生件数及び死傷者ともに減少したもの、初めて交通事故死者数が全国ワーストとなり、厳しい交通情勢となりました。県民の安全、安心を守るためにこの状況から脱却を図らなければなりません。

令和元年中の県内の交通事故は167件、事故死亡

による死者は172人となりました。

死亡事故の類型別では車両対歩行者の事故が66件と最も多く、事故死者の状態別では歩行中が75人と最多で、75人のうち道路横断歩道が42人で、その約7割は横断歩道以外の場所を横断して被害に遭っていると聞いております。

交通事故の類型で示されたとおり、車両対歩行者の事故抑止に重点を置くことが「脱ワースト」に有効であります。

警察庁の資料によると平成30年度末、歩車分離式信号は全国で約9385基であり、全国の信号機約21万基に対して約4・5%程度であります。さらに、歩車分離式信号の整備については平成14年1月から半年間、全国で100箇所、交差点を抽出してモデル運用を実施した結果、交通人身事故の発生件数が約4割減少し、そのうち、人対車両の事故は約7割減少と安全面での大きな効果が確認されました。また、警察署協



#### JB本八幡駅前の歩車分離式信号

**県内321交差点で運用**

# 大規模災害に備え 速やかな策定を

講会等による地域住民の意見聴取では約7割以上が入に賛成という結果を得たことから、全国で整備が進められているところであります。

歩車分離式信号は横断歩行者等の事故を防ぐために有効な信号制御方式と考えており、主に駅や学校の周辺などにおいて、令和元年度末現在で321交差点に整備し、運用しています。

**事故洞**

（に）效果  
て、前後1年間の交通事故発生状況を比較したところ、青信号で道路を横断していた歩行者等が被害となる事故の発生件数が合計10件から1件に減少しており、効果が表れていると考えています。

止に顕著な効果が表れた反面、渋滞が発生したなどのご意見が寄せられている例もあります。

# 歩行者守る歩車分離式信号

したり、渋滞が悪化する可能性もあるため、交差点ごとにメリット・デメリットを

検討し、必要性が高く、かつ導入可能な箇所から整備を進めているところです。

間で重傷事故3件を含む11件の歩行者等が関係する交通事故が発生していた柏市